

Orten würde dergleichen generiret haben: zugeschweigen, daß man auch an den Orten/ wo die herrlichsten Bergwercke zu finden/ doch die Städte von dem daselbst gegrabenen Metall gar selten benennet, indem selbige ganz andere Nahmen führen; Und mögen sich die Herren Schlesier fast allein gratuliren/ daß ihr Goldberg von dem daselbst so gar häufig ausgegrabnen Golde den Nahmen bekommen habe. Ich werde mir also wohl die Erlaubniß aussbitten, zugestehen/ daß mir unbekannt sey, woher die Stadt Eisenberg eigentlich ihren Nahmen her bekommen habe; Wofern ich iedoch mit dieser ledigen Beantwortung nicht durchkommen sollte, so wolt ich dennoch bey dem Wort / Eisen bleiben, iedoch in den Verstande/ daß unsere Stadt nach Beschaffenheit und Art selbiger Zeiten befestiget gewesen; gestalt man nach unserer und der lateinischen Sprache Art einen Mannfesten Menschen, oder auch feste Sache eisern zu nennen pfleget. Es dürffen mich aber die Spötter deswegen nicht in ihre censur nehmen, denn ich bin von dem Werth und Beschaffenheit der sonst werthen Stadt Eisenberg viel besser unterrichtet, als daß ich sie nach Art derjenigen, die alles groß machen, eine haupt oder unüberwindliche Festung nennen